

Gobierno Duque: Novedosas relaciones políticas

Por: [Alejo Vargas Velásquez](#)

Globalización, 20 de agosto 2018

alainet.org 20 August, 2018

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

Empezó con buena onda el Gobierno liderado por la dupla Iván Duque y Marta Lucía Ramírez, lo cual refleja la realidad política del mismo; no se trata de un gobierno de partido -del Centro Democrático creen algunos- sino de un gobierno de coalición cuya base son los partidos Centro Democrático y Conservador, pero igualmente otras fuerzas políticas tuvieron y tendrán incidencia.

Hasta el momento no ha sido la denominada 'mermelada' la que ha guiado las relaciones políticas con el Congreso, y el gabinete tiene un componente tecnocrático importante, cosas que hay que saludar positivamente, aunque a algunos esto les genere legítimas preocupaciones.

Pero también debemos señalar que el trámite de la agenda legislativa no será fácil, como lo reconoció con realismo la Ministra del Interior en entrevista con El Tiempo. Vamos a tener frente a cada iniciativa legislativa coaliciones diversas, lo cual hace incierto y complicado el trámite de las mismas, pero igual establece novedosas formas de relacionamiento y construcción de acuerdos políticos. Lo estamos viendo a propósito de la elección del Contralor, pero lo veremos igualmente en la de otros altos cargos del Estado y en cada proyecto de ley relevante: reforma tributaria en la cual habrá un duro debate, reforma a la justicia, reforma política y modificaciones al Acuerdo con las FARC, en lo cual la Corte Constitucional contribuyó a allanarlo con cambios en lo de representación política con simultaneidad de cumplimiento de sanciones de la JEP, entre otros. En cada caso habrá ganadores y perdedores.

Lo anterior y desde la perspectiva académica podría plantear un debate acerca de la conveniencia de un Gobierno sin una coalición mayoritaria en el Congreso, dentro de un régimen presidencialista como el nuestro. Pero igualmente es interesante destacar el esfuerzo que está haciendo el actual Gobierno y ojalá lo mantenga, de modificar la modalidad de relaciones con el Congreso. No hay duda que una parte, solo una parte, de las prácticas corruptas podrían tener origen en esa tradición cuestionable de armar mayorías con la llamada 'mermelada' -en el pasado se llamaban auxilios parlamentarios, luego proyectos indicativos y cuotas en la administración- y no por acuerdos de coincidencia política entre las bancadas. Ahora bien, no estoy diciendo que sea negativo que los congresistas incidan en la definición de proyectos de inversión para sus regiones, pero eso debe hacerse de manera transparente y a la luz pública y eso es parte de las prácticas que hay que cambiar. Pero también un beneficio de este nuevo esquema de relacionamiento, es que las diversas fuerzas políticas y el Congreso como institución, pueden actuar más autónomamente, y tener iniciativas legislativas propias dependiendo de su lectura de las

prioridades nacionales.

Todavía está por perfilarse el rol de la oposición -una expresión fundamental en toda democracia- que también es novedoso en nuestra tradición política, donde oposición pareciera ser sinónimo, para unos de subversión y para otros de negativismo a toda iniciativa de Gobierno y no el necesario control político con diferencias políticas, pero igualmente con la posibilidad de coincidencias, incluso Acuerdos en temas de interés Nacional, especialmente en la política exterior, por eso es tan importante la presencia de la oposición en la Comisión Asesora de Relaciones Exteriores y la de seguridad y defensa nacional que apunta a defender los intereses del país y a prevenir o neutralizar las amenazas a los ciudadanos, que garantice que todos puedan tener una convivencia adecuada y respetuosa de los derechos.

Alejo Vargas Velásquez

La fuente original de este artículo es alainet.org

Derechos de autor © [Alejo Vargas Velásquez, alainet.org](http://AlejoVargasVelásquez.alainet.org), 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Alejo Vargas Velásquez](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca